

En memoria del Dr. Alfredo Jadresic Vargas

Ha fallecido el Profesor Dr Alfredo Alejandro Jadresic Vargas, médico Universidad de Chile, profesor emérito Facultad de Medicina U. de Chile, ex decano, fundador de la Sociedad Chilena de Endocrinología y Metabolismo, actual Sociedad Chilena de Endocrinología y Diabetes, de la cual fue socio honorario, campeón sudamericano de salto alto y compitió en los juegos Olímpicos de 1948 en Londres..

Profundamente comprometido con la universidad fue un activo protagonista en el proceso democratizador durante la reforma universitaria de 1968 logrando favorecer el diálogo triestamental entre estudiantes, funcionarios y académicos, ampliando la participación democrática de la comunidad universitaria.

Con una concepción humanista de la medicina, su práctica profesional y docente estuvo orientada hacia la salud pública y lo que hoy reconocemos como medicina social. Su compromiso político con el devenir de Chile, en una dimensión muy amplia, lo asumió en su propio campo como académico y formador de los nuevos profesionales.

Crítico del modelo neoliberal y particularmente de la mercantilización de la educación superior, defendió el rol principal de la Universidad de Chile para el país en el desarrollo de la cultura, la investigación científica y la formación de profesionales. En su Manifiesto Imaginario de los Jóvenes de Hoy, señalaba *“Yo aspiro a vivir en una sociedad democrática que cumpla con el respeto a los Derechos Humanos de todas las personas. Una sociedad donde yo sienta que el estado me protege en la cual no tenga que preocuparme por mi seguridad personal y la de mi familia ni pagar por la atención médica y la educación. Donde logre un trabajo digno y un sueldo razonable y no tenga necesidad de un ahorro constante para una jubilación justa. Prometo entregar a la sociedad lo mejor de mi actividad considerando siempre el apoyo al Bien Común. En retribución yo espero de esa sociedad la libertad para desarrollar el máximo de mi capacidad y mi realización personal”*

Alfredo Jadresic asumió como decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile entre 1968 y 1973 periodo en el cual se estableció una nueva estructura de autoridad permitiendo una mayor participación de la comunidad universitaria en la gestión del poder institucional. Cambiaron muchos planes, por ejemplo la medicina intrahospitalaria se amplió sacando a los estudiantes a consultorios y poblaciones para que conocieran mejor la realidad nacional que deberían enfrentar en su práctica profesional inmediata.

Sus antecedentes democráticos lo convertían en un opositor a la dictadura cívico militar de Pinochet que lo mantuvo como preso político durante 2 meses en el Estadio Nacional para luego ser expulsado al exilio por 16 años. Durante este tiempo se radicó en Inglaterra donde se desempeñó como investigador en la Universidad de Oxford y en el Royal Sussex Hospital en Hastings

Autor y coautor de varios textos de la especialidad el Dr. Jadresic publicó también “Historia de Chile en la Vida de un médico” donde revisa aspectos relevantes ocurridos en nuestro país y en la Universidad.

Estamos seguros que en el tiempo por venir serán muchos los reconocimientos a la figura y la contribución del doctor Alfredo Jadresic a la medicina y la salud pública en Chile. Para quienes tuvimos la suerte de conocerlo en otra dimensión nos hará falta su agudeza en el debate, su respeto por el interlocutor y la pasión para sostener sus convicciones. Hemos perdido un verdadero maestro de la medicina.

Dr. Alfredo Estrada L.